



Comunicado de Prensa No. 257-10  
México, D.F., 23 de septiembre de 2010

## **Inician mesas de trabajo con temas transversales para construir la Agenda del Agua 2030**

- En la primera etapa se realizó un foro virtual donde más de mil 277 personas aportaron ideas y proyectos para cumplir con esta ambiciosa agenda
- A partir de hoy, y hasta octubre, se realizarán diversas mesas de trabajo con temas transversales relacionados con los cuatro ejes rectores

Los fenómenos hidrometeorológicos, que son cada vez más extremos, evidencian la necesidad de una política de largo plazo que contribuya a alcanzar la sustentabilidad hídrica nacional, por ello en México se construye la Agenda del Agua 2030 afirmó José Luis Luege Tamargo, Director General de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

Como parte del proceso de construcción de esta agenda, se dio inicio a las mesas de trabajo con temas transversales relacionados con esta política hídrica de largo plazo. Así, se da seguimiento a la convocatoria del Presidente Felipe Calderón, quien llamó a construir una hoja de ruta que lleve a México a tener ríos limpios, cuencas en equilibrio, cobertura universal de agua potable y alcantarillado, así como asentamientos seguros frente a inundaciones catastróficas.

La primera etapa de este proceso, explicó, consistió en un foro virtual que inició en junio y concluyó hace unos días, y donde más de mil 277 personas aportaron conocimiento, experiencia, ideas, y expusieron proyectos encaminados a cumplir los cuatro objetivos mencionados.

Al mismo tiempo, en cada una de las 13 regiones hidrológico-administrativas del país se realizaron estudios técnicos sobre las alternativas para el uso sustentable del agua en el mediano y largo plazos, los cuales permiten dimensionar, a nivel regional y nacional, la brecha existente entre la situación actual y las cuatro metas centrales de la agenda.

La segunda etapa, que inició en julio y terminará en octubre, consiste en el desarrollo de foros regionales donde la sociedad en general, expertos y todos los interesados en la conservación de los recursos hídricos aporten ideas para construir esta política hídrica de largo plazo.

Para dar seguimiento a este proceso, a partir de hoy, y hasta octubre, se realizarán diversas mesas de trabajo con temas transversales relacionados con cada uno de los cuatro componentes propuestos por la Agenda del Agua 2030; mesas en las que participan activamente representantes de los tres órdenes de gobierno, usuarios y la sociedad civil organizada.

Con el fin de aprovechar las ideas de estos sectores sociales, se convocó a personas destacadas en campos como el económico, académico y social a fin de desarrollar diez temas de carácter transversal, considerados fundamentales para alcanzar la sustentabilidad hídrica.

Estos temas son Administración del Agua, Consejos de Cuenca, Organización, Cultura del Agua, Gestión de Riesgos, Investigación, Planeación, Financiamiento, Evaluación, e Información.

El titular de la Conagua adelantó que la fase de consulta de este proceso de construcción de la Agenda del Agua 2030 culminará en noviembre con el Foro Nacional donde se integrarán los resultados de las mesas de trabajo regionales y las de temas transversales.

Así, en enero de 2011 se espera tener una primera versión de la Agenda del Agua 2030, la cual será puesta a consideración de los involucrados, con el fin de realizar ajustes finales para presentar en febrero siguiente la versión final de esta política de largo plazo.

Finalmente, destacó la necesidad de que cada uno de los sectores sociales tome conciencia de que éste es un esfuerzo trascendental que amplía las posibilidades de alcanzar una gestión sustentable de los recursos hídricos. Sin embargo, enfatizó, esto requiere adecuadas herramientas jurídico-normativas, económico-financieras, socio-culturales, así como un acuerdo interinstitucional que sólo puede ser resultado del diálogo social y consensos como los que se alcanzan ya en estos foros.

ooOoo